

JACA ESPAÑOLA

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

Diario Patriótico -- Núm. 333



18 Agosto de 1937

11 Año Triunfal

Una nación sin mártir

Menos aparatosa que la española, la experiencia francesa del Frente Popular es tan catastrófica como aquélla. Varían de una a otra la prelación y el ritmo de los fenómenos, no los fenómenos mismos ni sus resultados. La tiranía no es tan visible ni directa como lo fué ahí; pero el quebranto público acaso sea mayor. Experiencia por experiencia, prefiero la de la primavera de 1936. Las matanzas de falangistas, los incendios de iglesias, los asaltos a viviendas, círculos y comercios, el asesinato de Calvo Sotelo, perpetrados en el primer semestre de aquel año de gracia, no dejaban de sembrar una semilla numerosa y fecunda: la santa semilla de la rebelión. Por eso, porque enardecía a latigazos la sensibilidad del burgués más blando, los nervios del rentista más ocioso, el entendimiento del labriego más ignorante, fué corto el experimento y clamorosa y popular la insurrección. La reacción de Francia, si hay lugar a ella, será más tardía, y, desde luego, menos entrañable y desesperada. El desacierto de este Frente Popular se refleja principalmente en el derrumbamiento de la hacienda pública y en la merma de la hacienda privada. La hazaña es de peso, mas no tiene suficiente capacidad explosiva. Es un error que la escasez de dinero engendra la revolución. No. Una mala política financiera aboca al descrédito de un gobierno, de un partido, incluso de un régimen, mas no es capaz de subvertir todo un ambiente moral, ni mucho menos de transformar un pueblo. Si nuestro Frente Popular se hubiera limitado a la injusta expropiación de ricos y hacendados, España estaría

arruinada, pero no asistiríamos ahora al despertar ágil, atlético y radiante de una nación nueva. De ahí que por ahora yo no confíe en la desconceptuación pública, por muchos impacientes falsamente anunciada, del Frente Popular francés. No se advertirán antes de que pasen meses los efectos de la bancarrota, que ya se perfila, ni los oligarcas de la II y la III Internacional dejarán de persuadirlos con éxito que si el ensayo fracasó fué por culpa de la opinión conservadora y fascista. Innumerables electores, centenares de miles acaso, creen todavía en que en cuanto haya un gobierno que acogote a las doscientas principales fortunas, un nuevo signo de vida—el cuerno de la abundancia—presidirá los destinos públicos. No es, pues, papeleta en mano como cabrá deshauciar, definitivamente, al Frente Popular. Tampoco sería la solución un acto de fuerza. La oposición carece de títulos aritméticos y morales para afrontar semejante empresa. No tiene fe, no tiene caudillo, no tiene siquiera programa. Empezaré a creer en la purificación de Francia, en cuanto su juventud se cruce, inerme y heroicamente suicida, ante las pistolas de los asesinos marxistas. No hay redención, individual o colectiva, sin martirio.

Sebastián ROMERO

ESPAÑOL:

Saluda siempre con la mano en alto.

Cada vez que así saludas confiesas tu amor a España, tu fe en el Nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya Una, Grande y Libre, y ello de un modo categórico, definitivo.

ESPAÑOL:

Saluda siempre con la mano en alto.

La revolución española es más terrible y cruel que la rusa

Vean nuestros lectores: «A los que asistimos a las revoluciones de la Europa oriental y del centro, nos son ya familiares los movimientos de esta clase, ahora reproducidos en España. Pero nos resulta muy extraño pasear por las calles de Madrid, donde no se ve ni una sola persona que tenga aspecto de ser adinerada. En los comercios, por mañana y tarde, se ven colas interminables, y las mujeres y los niños esperan horas y horas para recoger su ración de patatas o de verduras. En la carne no hay ni que pensar: es un artículo de lujo... Pero no sólo. Los que hemos vivido en la España roja durante gran parte de la actual revolución, hemos podido comprobar que aquella es la más terrible y cruel que se ha conocido, y puede afirmarse que supera en dichos extremos a la rusa de 1917. Y conste que no se lucha allá por un ideal común. El más absurdo confucionismo reina en aquella zona... No podrá salir de la revolución española ningún Estado nuevo... Además, las continuas derrotas del ejército republicano acabarán con el entusiasmo que todavía tienen algunos grupos de engañados.»

Quien habla así en el «Manchester Guardian» es un corresponsal que, como el mismo periódico, no se distingue precisamente por sus simpatías a la Causa Nacional. Pero la verdad se impone incluso a quienes tienen interés en negarla. Todos conocemos los extremos, realmente inverosímiles, a que ha alcanzado la criminal explosión roja. Pero bueno es que los que viven más lejos de los lugares que sirven de escenario a la barbarie marxista, lo sepan también. Y mejor aún que el campeonato revolucionario vaya a las ensangrentadas manos de quienes, indudablemente, han sabido ganarlo. Conste, pues, que un periodista experto en revoluciones afirma que Valencia ha ganado a Moscú la copa de la crueldad. Es un record que no hubiésemos querido nunca que lo batiesen equipos españoles. Pero así ha tenido, por lo visto, que ocurrir, para que quede demostrado, «urbi et orbi», el horrendo fracaso de un régimen como el republicano-socialista: ni régimen siquiera, hablando en puridad, puesto que le ha faltado siempre toda norma legal.

«Todos los españoles participarán en el Estado a través de su función familiar, municipal y sindical.»

NADIE PARTICIPARA A TRAVES DE LOS PARTIDOS POLITICOS.»

¿Está claro?

La nueva España cuesta mucha sangre y mucho dolor, con los que nadie puede traficar para su medro.

Barbarie asturiana

Como en todos los sitios, Asturias ha sido también asolada, destruída por los rojos. No respetan nada ni a nadie. Ellos son los que han destruído el Alcázar, ellos Guernica, ellos también Covadonga, el Hotel Pelayo, la Casa de Fávila... ¿Para qué quieren ellos esta grande y santa tradición?

Nada significa para hombres como ellos, que han hecho un altar de su estómago donde, en nombre de los más groseros apetitos, han hecho holocausto de todas las grandes idealidades que guardaba la España vieja.

Afortunadamente para España, queda más de media Patria sin que las horridas marxistas hayan destruído nada ni lo más mínimo. Este nuevo caballo de Atila no pasará más por la España grande y auténtica.

La riqueza tiene como primer destino mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. El Caudillo de la Nueva España no tolera que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

Por humanidad

Así titula un suelto La Vanguardia. «Desde hace días,—dice—se advierte cierta hostilidad hacia los refugiados. La ciudad, que al principio había acogido a los evadidos del campo enemigo, con amabilidad y simpatía, se torna hostil contra los pobres trabajadores que han llegado de lejanas tierras huyendo del fascismo. Y a continuación se citan casos y ejemplos demostrativos de esa conducta hostil.»

He ahí una prueba más del espíritu que anima a los antifascistas. Los más elementales sentimientos de humanidad, pisoteados. La hospitalidad, virtud conocida y practicada en todos los tiempos y por todos los pueblos, ultrajada. Ha sido preciso que se proclamasen los ideales de la revolución para que el pueblo catalán—de tan arraigada tradición cristiana—pasase por el sonrojo de rechazar a sus refugiados.

La España nacional, frente a tan inhumana manera de entender los deberes para con el prójimo, presenta el imponderable espectáculo de los socorros de todo orden, que con la más acendrada hermandad, se dispensan a los desgraciados fugitivos de los vandálicos asesinatos y pillajes de los rojos.

Todavía más: no contentos con auxiliar a los que voluntariamente se acogen a nuestras banderas, la España liberada llega a dar trato fraterno a los que por la fuerza caen en nuestro poder. Y es en las recientes operaciones del frente de Vizcaya donde nuestros soldados y milicianos, a la hora del yantar, han partido su pan con los hambrientos prisioneros bilbainos, ansiosos de masticar blanco pan de harina, después de tantos meses de privación.

El Nuevo Estado, regido por el Caudillo Franco —salvador del pueblo—reprueba e impedirá a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen de trabajo.

SECCIÓN FESTIVA

POR CORRER CUAL NO SE HA VISTO LE DAN LICENCIA A CALIXTO

ACTO II

CUADRO I

(La escena, en el pueblo de Candanos. Una ligera aclaración para aclarar. Eso de «escena», es un decir, pues ni es cena, ni desayuno siquiera, aunque tratándose de cosas de los rojos, el lector ya lo habría supuesto. El pueblo arde, si bien, no como cuando los abandonan los marxistas para mejorar sus posiciones por orden del Mando; ahora, arde de entusiasmo ante la pronta visita del héroe Calixto. La tarde cae para no levantarse más: como el marxismo. Estamos en el salón de sesiones del Ayuntamiento donde todo es ajeteo.)

Alcalde.— Faltan cinco minutos pá las ocho y cinco minutos, u séase, que son las ocho, aunque sean las siete, de modo y manera que cá uno a su puesto pá c'haiga orden. Alguacil: asómate a la ventana, y verás por ande viene.

Alguacil.— M'hi creído q'iba a cantar una jota. Allá voy, señor Alcalde.

Alcalde.— Ya sabes; ascape que lo veas en la lostanza, ya estás haciendo la señal.

Alguacil.— Sí, señor, sí.

Alcalde.— A ver, la vara. ¿Ande está? ¡Ah! Ya la veo, ya. *(La coje y la prueba contra la mesa. La prueba, es de prueba.)* Los vivos, que s'oigan bien ¿eh?

Varios.— Güeno, güeno. No hay cuidau.

Alcalde.— ¿Está la música, maistro?

Maestro de la banda.— Sí, señor Alcalde, ya hemos templau.

Alcalde.— ¿Y mi parienta, la Alcaldesa, anda pára?

Un vecino.— S'ha marcháu hace un instante a tomarse una taza de caldo, q'íce que tuvía l'hesterico.

Alcalde.— ¡Siempre lo mesmol! Cuando ni ha-

ce falta, ¡que son bien pocas veces! a regüeldar. Y lo pior es, que tan y mientras no l'arree yo una somanta, no se le pasará. ¡Por algo pidía yo la vara...

Alguacil.— *(Gritando como un Mangada; pon-go por loco.)* ¡Señor Alcaldeeee! Ya está. Ya lo veo. Viene montau en la pollina. ¿Suelto el viva primero?

Alcalde.— No, hombre; no sías bruto. Agüárte a q'esté mas aquí. A ver... *(Se asoma a la ventana.)* ¡Ridiez c'argüellaul! ¿Pero, aquel es?

Alguacil.— El mesmo; el mesmo. Calistro. Ya señala p'aquí. ¿Lo suelto?

Alcalde.— Anda, sí, que ya l'oirá.

Alguacil.— *(Desgañitándose.)* ¡Viva el herodes!!

Alcalde.— El heróe, animal.

Alguacil.— ¡Ah! sí. ¡Viva el héroe!!

Coro de vecinos.— ¡Vivaaaaa!!

Alguacil.— ¡Viva Calistro el meliciano!!

Coro.— ¡Vivaaa!!

Alguacil.— Miálo, miálo. No sé si es que se mo-ca, u c'hace señas con el moquero.

Alcalde.— Ahura, un viva yo.

Alguacil.— ¡Viva yo!! ¡Arrea! ¡Viva el señor Alcaldeeee!!

Coro.— ¡Vivaaa!!

Alcalde.— *(Muy nervioso.)* Los güetes, ¿ande están los güetes?

Alguacil.— Aquí. ¿Prendo fuego a uno?

Alcalde.— Venga, venga, que ya sube.

Alguacil.— ¿Cómo ha de subir si no l'hi pegau fuego?

Alcalde.— Si digo que ya sube Calistro.

(Los vivos se confunden con la música y la música se confunde con una cencerrada: todo es alegría, gritos, regüeldos y demás expansiones. Como tras la tempestad viene la calma, calma, y hasta mañana si Dios lo permite.)

D.

(Continuará)

LA JUSTICIA DE LOS ROJOS

En Valencia fueron fusilados cinco obreros agrícolas porque reclamaron sus jornales al gobierno, que se los debía.

En Asturias han sido fusilados 80 milicianos y dos oficiales, por negarse a atacar a nuestras tropas, después de un fracaso rotundo.

Está visto que los dirigentes marxistas tienen razón siempre. Y convencen a los milicianos por medio de la reflexión. Es una justicia muy especial la que vienen empleando esos redentores marxistas.

Vigilad el espionaje enemigo y detenid y denunciad a los traidores.

INFORMACION DE LA GUERRA

Comunicados Oficiales

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy.

Ejército del Norte.—Frentes de Asturias, León y Vizcaya.—Sin novedad.

Frente de Santander.—Ha seguido hoy nuestro impetuoso y victorioso avance, habiéndose ocupado desde la altura de la cota 1061 situada al oeste del vértice Roper, todas las crestas hasta el frontal inclusive, quedando por tanto en nuestro poder el Puerto y carretera del valle de Ca- buérniga.

También se han ocupado Vallejones; alturas de la cota 1129, La Muela, Arenal-Robledo y la Co- letona hasta Pacuanto.

Otras fuerzas han ocupado el vértice-Haro, al- turas del Puente del Moro, San Mario y Getones y cota 1189.

Otras columnas se han dedicado a continuar la limpieza de la bolsa, ocupando los pueblos de Arroyo, Malataja y otros muchos.

Las brillantes tropas legionarias han estableci- do contacto con las brigadas de Navarra en la zona de Orzales, quedando completamente cerra- da la bolsa, por lo cual va cayendo en nuestro poder todo cuanto contenía, y siguiendo después su brioso avance hacia el norte han ocupado la vertiente septentrional del Mediajo Frío, Cueto Espina, Peñas Gordas y la cota 1199 del Otero; es decir toda la divisoria situada al Norte del Puerto del Escudo, habiéndose cogido muchísimo material, todavía no clasificado, del que hasta ahora se han contado 1400 fusiles, algunas ame- tralladoras y un cañón anti-tanque.

Las brigadas navarras han cogido también abundantísimo material y armamento y otra co- lumna se ha apoderado de 3 tanques rusos, va- rias ametralladoras y muchos caballos con sus monturas.

Los prisioneros hechos por las tropas legiona- rias son numerosísimos. Hasta la hora de cerrar este Boletín han pasado al campo de concentra- ción más de 2500, entre ellos muchos oficiales y un jefe de Batallón, y aún están pasando más

Las otras fuerzas han cogido asimismo más de mil prisioneros con armas. Ayer se cogieron dos trenes completos con víveres, vestuario y mate- rial de guerra y gran cantidad de material ferro- viario.

En el día de hoy ha llegado el tren a Reinosa. La derrota del enemigo no puede ser más com- pleta y adquiere para él caracteres de verdadera catástrofe.

Ejército del Centro.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—Sin novedad.

SALAMANCA, 17 Agosto 1937- II Año Triunfal

NOTICIAS

— MEJICO.—En el centro de esta capital se ha desarrollado una refriega entre estudiantes llama- dos derechistas y comunistas. Entre los revoltos- sos se cruzaron más de 200 disparos, resultando algunos heridos.

— BARCELONA.—Siguen llegando muchos he- ridos a esta capital y continuamente se ven estos por las calles, los cuales van miserablemente ves- tidos y mal alimentados. Se dedican a pedir li- mosna para remediar en parte sus necesidades más apremiantes.

— PARIS.—Ha sido ordenada la detención de cinco vagones con valores, procedentes de Bur- deos, a instancia del Banco de Bilbao.

— SALAMANCA.—Se reciben noticias de París diciendo que Miaja ha recibido autorización para usar gases tóxicos. El gobierno de Valencia tra- ta de realizar la maniobra de no darse por ente- rado, si esto llega a suceder, y hacer ver que es por iniciativa de Miaja.

— SALAMANCA.—Ha sido inaugurada en Se- villa la Exposición de obras de Arte destruidas por los rojos, asistiendo a la misma el General Queipo de Llano y otras autoridades. En la men- cionada Exposición, podrán comprobar los visi- tantes nacionales y extranjeros los extragos cau- sados al Arte español por las hordas rojas.

— SALAMANCA.—Ha continuado con toda brillantez en el día de hoy el avance de nuestras gloriosas tropas en el frente de Santander, incor- porando a la España liberada más de mil quinien- tos kilómetros cuadrados de tierra fértil y pobla- da, de grandes industrias que pronto reanudarán sus actividades en beneficio de sus liberadores. Como resultado del importante avance en el día de hoy, nuestras tropas victoriosas, han hecho al enemigo más de tres mil prisioneros y un incal- culable botín de guerra, en el que figuran dos trenes completos con víveres y vestuario.

Franco protegerá a su pueblo de los abusos del gran capital financiero, de los especuladores y de los prestamistas.

Franco mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros, y legisla en su fa- vor como jamás lo hicieron los marxistas.

El Caudillo cumple lo que promete, y aún ha- ce más de lo que promete.

Tip. Quintilla. — Echegaray, 7. — JACA

Todavía más: no contentos con auxiliar a los que voluntariamente se acogen a nuestras banderas, la España liberada llega a dar trato fraterno a los que por la fuerza caen en nuestro poder. Y es en las recientes operaciones del frente de Vizcaya donde nuestros soldados y milicianos, a la hora del yantar, han partido su pan con los hambrientos prisioneros bilbainos, ansiosos de masticar blanco pan de harina, después de tantos meses de privación.

El Nuevo Estado, regido por el Caudillo Franco —salvador del pueblo— reprueba e impedirá a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen de trabajo.

SECCIÓN FESTIVA

POR CORRER CUAL NO SE HA VISTO LE DAN LICENCIA A CALIXTO

ACTO II

CUADRO I

(La escena, en el pueblo de Candanos. Una ligera aclaración para aclarar. Eso de «escena», es un decir, pues ni es cena, ni desayuno siquiera, aunque tratándose de cosas de los rojos, el lector ya lo habría supuesto. El pueblo arde, si bien, no como cuando los abandonan los marxistas para mejorar sus posiciones por orden del Mando; ahora, arde de entusiasmo ante la pronta visita del héroe Calixto. La tarde cae para no levantarse más: como el marxismo. Estamos en el salón de sesiones del Ayuntamiento donde todo es ajeteo.)

Alcalde.— Faltan cinco minutos pá las ocho y cinco minutos, u sêase, que son las ocho, aunque sean las siete, de modo y manera que cá uno a su puesto pá c'haiga orden. Alguacil: asómate a la ventana, y verás por ande viene.

Alguacil.— M'hi creido q'iba a cantar una jota. Allá voy, señor Alcalde.

Alcalde.— Ya sabes; ascape que lo veas en la lostanza, ya estás haciendo la señal.

Alguacil.— Sí, señor, sí.

Alcalde.— A ver, la vara. ¿Ande está? ¡Ah! Ya la veo, ya. *(La coje y la prueba contra la mesa. La prueba, es de prueba.)* Los vivos, que s'oigan bien ¿eh?

Varios.— Güeno, güeno. No hay cuidau.

Alcalde.— ¿Está la música, maistro?

Maestro de la banda.— Sí, señor Alcalde, ya hemos templau.

Alcalde.— ¿Y mi parienta, la Alcaldesa, anda pára?

Un vecino.— S'ha marcháu hace un instante a tomarse una taza de caldo, q'ice que tuvía l'hesterico.

Alcalde.— ¡Siempre lo mesmo! Cuando ni ha-

ce falta, ¡que son bien pocas veces! a regüeldar. Y lo pior es, que tan y mientras no l'arree yo una somanta, no se le pasará. ¡Por algo pidía yo la vara...

Alguacil.— *(Gritando como un Mangada; pongo por loco.)* ¡Señor Alcaldeseee! Ya está. Ya lo veo. Viene montau en la pollina. ¿Suelto el viva primero?

Alcalde.— No, hombre; no sías bruto. Agüárte a q'esté mas aquí. A ver... *(Se asoma a la ventana.)* ¡Ridiez c'argüellau! ¿Pero, aquel es?

Alguacil.— El mesmo; el mesmo. Calistro. Ya señala p'aquí. ¿Lo suelto?

Alcalde.— Anda, sí, que ya l'oirá.

Alguacil.— *(Desgañitándose.)* ¡Viva el herodes!!

Alcalde.— El heróe, animal.

Alguacil.— ¡Ah! sí. ¡Viva el héroe!!

Coro de vecinos.— ¡Vivaaaa!!

Alguacil.— ¡Viva Calistro el meliciano!!

Coro.— ¡Vivaaa!!

Alguacil.— Miálo, miálo. No sé si es que se mo- ca, u c'hace señas con el moquero.

Alcalde.— Ahura, un viva yo.

Alguacil.— ¡Viva yoll! ¡Arreal! ¡Viva el señor Alcaldeseee!!

Coro.— ¡Vivaaa!!

Alcalde.— *(Muy nervioso.)* Los güetes, ¿ande están los güetes?

Alguacil.— Aquí. ¿Prendo fuego a uno?

Alcalde.— Venga, venga, que ya sube.

Alguacil.— ¿Cómo ha de subir si no l'hi pegau fuego?

Alcalde.— Si digo que ya sube Calistro.

(Los vivos se confunden con la música y la música se confunde con una cencerrada: todo es alegría, gritos, regüeldos y demás expansiones. Como tras la tempestad viene la calma, calma, y hasta mañana si Dios lo permite.)

D.

(Continuará)

LA JUSTICIA DE LOS ROJOS

En Valencia fueron fusilados cinco obreros agrícolas porque reclamaron sus jornales al gobierno, que se los debía.

En Asturias han sido fusilados 80 milicianos y dos oficiales, por negarse a atacar a nuestras tropas, después de un fracaso rotundo.

Está visto que los dirigentes marxistas tienen razón siempre. Y convencen a los milicianos por medio de la reflexión. Es una justicia muy especial la que viénen empleando esos redentores marxistas.

Vigilad el espionaje enemigo y detenid y denunciad a los traidores.

INFORMACIÓN DE LA GUERRA

Comunicados Oficiales

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy.

Ejército del Norte.—Frentes de Asturias, León y Vizcaya.—Sin novedad.

Frente de Santander.—Ha seguido hoy nuestro impetuoso y victorioso avance, habiéndose ocupado desde la altura de la cota 1061 situada al oeste del vértice Roperó, todas las crestas hasta el frontal inclusive, quedando por tanto en nuestro poder el Puerto y carretera del valle de Caubérniga.

También se han ocupado Vallejones; alturas de la cota 1129, La Muela, Arenal-Robledo y la Coletona hasta Pacuanto.

Otras fuerzas han ocupado el vértice Haro, alturas del Puente del Moro, San Mario y Getones y cota 1189.

Otras columnas se han dedicado a continuar la limpieza de la bolsa, ocupando los pueblos de Arroyo, Malataja y otros muchos.

Las brillantes tropas legionarias han establecido contacto con las brigadas de Navarra en la zona de Orzales, quedando completamente cerrada la bolsa, por lo cual va cayendo en nuestro poder todo cuanto contenía, y siguiendo después su brioso avance hacia el norte han ocupado la vertiente septentrional del Mediajo Frío, Cueto Espina, Peñas Gordas y la cota 1199 del Otero; es decir toda la divisoria situada al Norte del Puerto del Escudo, habiéndose cogido muchísimo material, todavía no clasificado, del que hasta ahora se han contado 1400 fusiles, algunas ametralladoras y un cañón anti-tanque.

Las brigadas navarras han cogido también abundantísimo material y armamento y otra columna se ha apoderado de 3 tanques rusos, varias ametralladoras y muchos caballos con sus monturas.

Los prisioneros hechos por las tropas legionarias son numerosísimos. Hasta la hora de cerrar este Boletín han pasado al campo de concentración más de 2500, entre ellos muchos oficiales y un jefe de Batallón, y aún están pasando más.

Las otras fuerzas han cogido asimismo más de mil prisioneros con armas. Ayer se cogieron dos trenes completos con víveres, vestuario y material de guerra y gran cantidad de material ferroviario.

En el día de hoy ha llegado el tren a Reinosa. La derrota del enemigo no puede ser más completa y adquiere para él caracteres de verdadera catástrofe.

Ejército del Centro.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—Sin novedad.

SALAMANCA, 17 Agosto 1937- II Año Triunfal

NOTICIAS

— MEJICO.—En el centro de esta capital se ha desarrollado una refriega entre estudiantes llamados derechistas y comunistas. Entre los revoltosos se cruzaron más de 200 disparos, resultando algunos heridos.

— BARCELONA.—Siguen llegando muchos heridos a esta capital y continuamente se ven estos por las calles, los cuales van miserablemente vestidos y mal alimentados. Se dedican a pedir limosna para remediar en parte sus necesidades más apremiantes.

— PARIS.—Ha sido ordenada la detención de cinco vagones con valores, procedentes de Burdeos, a instancia del Banco de Bilbao.

— SALAMANCA.—Se reciben noticias de París diciendo que Miaja ha recibido autorización para usar gases tóxicos. El gobierno de Valencia trata de realizar la maniobra de no darse por enterado, si esto llega a suceder, y hacer ver que es por iniciativa de Miaja.

— SALAMANCA.—Ha sido inaugurada en Sevilla la Exposición de obras de Arte destruidas por los rojos, asistiendo a la misma el General Queipo de Llano y otras autoridades. En la mencionada Exposición, podrán comprobar los visitantes nacionales y extranjeros los extragos causados al Arte español por las hordas rojas.

— SALAMANCA.—Ha continuado con toda brillantez en el día de hoy el avance de nuestras gloriosas tropas en el frente de Santander, incorporando a la España liberada más de mil quinientos kilómetros cuadrados de tierra fértil y poblada, de grandes industrias que pronto reanudarán sus actividades en beneficio de sus liberadores. Como resultado del importante avance en el día de hoy, nuestras tropas victoriosas, han hecho al enemigo más de tres mil prisioneros y un incalculable botín de guerra, en el que figuran dos trenes completos con víveres y vestuario.

Franco protegerá a su pueblo de los abusos del gran capital financiero, de los especuladores y de los prestamistas.

Franco mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros, y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas.

El Caudillo cumple lo que promete, y aún hace más de lo que promete.

Tip, Quintilla. — Echeagaray, 7. — JACA